

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Villejuif, le 28 juin 2024

PRÉSENCE MAJEURE DE GUSTAVE ROUSSY AU PLUS GRAND CONGRÈS INTERNATIONAL DES SOINS DE SUPPORT

Le congrès de la *Multinational association of supportive care in cancer* (MASCC) réunit des experts mondiaux des soins de support en oncologie, pour échanger sur les avancées récentes afin d'améliorer la qualité de vie des patients atteints de cancer. En plus des nombreux abstracts présentés par des médecins-chercheurs de Gustave Roussy, ce congrès marque la prise de fonction en tant que président de la MASCC du Dr Florian Scotté, qui dirige le département interdisciplinaire d'organisation des parcours patients (DIOPP) de l'Institut, ainsi que par le discours inaugural prononcé par le Pr Fabrice Barlesi, directeur général de Gustave Roussy. Le congrès se déroule cette année en France, à Lille, du 27 au 29 juin.

Les soins de support en oncologie sont destinés à améliorer la qualité de vie des patients atteints de cancer en gérant les effets indésirables physiques, émotionnels et sociaux de la maladie et de ses traitements. Ils comprennent, par exemple, la gestion de la douleur, des nausées, de la fatigue, ou encore des troubles du sommeil, ainsi que le soutien psychologique, nutritionnel et social. Ces soins visent à soulager les symptômes, à promouvoir le bien-être et à fournir un accompagnement global, pour améliorer le confort et la qualité de vie des patients et de leurs familles tout au long du parcours de soin, depuis le diagnostic jusqu'après le traitement, que la maladie cancéreuse soit localisée ou avancée. L'objectif est aussi de réduire le fardeau des traitements afin de poursuivre une vie avec le moins de séquelles possibles et faciliter le retour au travail et à une vie personnelle de qualité.

Chaque année, le congrès de la MASCC est un rendez-vous incontournable pour les professionnels investis auprès des patients avec un cancer du monde entier, travaillant dans ce champ d'études. L'édition 2024 se concentre sur la gestion des toxicités liées aux nouveaux traitements anti-cancéreux, les soins à domicile, et à l'amélioration qualitative des soins de supports avec l'implication des patients.

Gustave Roussy, fortement engagé dans les soins de support au travers de son département interdisciplinaire d'organisation des parcours patients (DIOPP), bénéficie d'une présence marquée à ce congrès. Le [Pr Fabrice Barlesi](#), directeur général de l'Institut, prononcera l'allocation d'ouverture.

Ce congrès marque aussi la prise de fonction du [Dr Florian Scotté](#) en tant que président de la MASCC pour deux ans. À la tête du DIOPP de Gustave Roussy, le Dr Scotté, oncologue médical et titulaire d'un doctorat de sciences en éthique médicale, est un expert internationalement reconnu des soins de support. Il a mené plusieurs programmes de recherche et est auteur de nombreuses publications, notamment sur les gants réfrigérants pour limiter les toxicités de certaines chimiothérapies sur la peau et les ongles, sur

l'organisation du circuit des traitements anticancéreux en hospitalisation de jour, ou encore sur l'organisation des soins de support.

Le Dr Mario Di Palma, chef de service du plateau de consultations et de la coordination des soins de Gustave Roussy, est quant à lui co-président du congrès 2024 et présidera la session plénière consacrée aux soins à domicile/proches du domicile, le vendredi 28 juin. Enfin, la [Dr Ines Vaz Luis](#), qui vient [d'être primée à l'ASCO](#), sera conférencière invitée de la session plénière centrée sur le management des toxicités émergentes, le jeudi 27 juin.

Une étude sur les insomnies

Parmi les abstracts qui rythmeront ce congrès, près d'une vingtaine seront présentés par des médecins chercheurs de Gustave Roussy. Diane Boinon, psychologue clinicienne et chercheuse à l'Institut, présentera l'étude SLEEP4ALL-2.0, centrée sur l'insomnie, une pathologie qui touche entre 30 et 60 % des patients atteints de cancer.

Les résultats montrent qu'un programme en ligne basé sur la thérapie cognitivo-comportementale (TCC) permet une amélioration des troubles du sommeil. De plus, l'adhésion des patients à ce parcours est renforcée lorsqu'il est couplé à un accompagnement à distance par un psychologue formé à la TCC.

À propos de Gustave Roussy

Classé premier centre français, premier européen et quatrième au niveau mondial, Gustave Roussy constitue un pôle d'expertise globale entièrement dédié aux patients vivant avec un cancer. L'Institut est un pilier fondateur du biocluster en oncologie Paris-Saclay Cancer Cluster. Source d'innovations thérapeutiques et d'avancées diagnostiques, l'Institut accueille chaque année près de 50 000 patients dont 3 500 enfants et adolescents et développe une approche intégrée entre recherche, soins et enseignement. Expert des cancers rares et des tumeurs complexes, Gustave Roussy traite tous les cancers, à tous les âges de la vie. Il propose à ses patients une prise en charge personnalisée qui allie innovation et humanité, où sont pris en compte le soin mais aussi la qualité de vie physique, psychologique et sociale. Avec 4 100 salariés répartis sur deux sites, Villejuif et Chevilly-Larue, Gustave Roussy réunit les expertises indispensables à une recherche de haut niveau en cancérologie ; 40 % des patients traités sont inclus dans des études cliniques. Pour en savoir plus sur Gustave Roussy et suivre les actualités de l'Institut : www.gustaveroussy.fr, [Twitter](#), [Facebook](#), [LinkedIn](#), [Instagram](#)

CONTACT PRESSE

GUSTAVE ROUSSY :
Claire Parisel – presse@gustaveroussy.fr – Tél. 01 42 11 50 59 – 06 17 66 00 26